



コミュニティ・スクールだより

令和6年11月号 東温市立上林小学校

上林ささゆり緑の少年隊活動～サツマイモ掘りをしました!～

10月25日(金)、上林っ子たちが松山聖陵高校学習支援の生徒さんと一緒にサツマイモ掘りをしました。芋づるを手繰り寄せ、根元を掘ると…赤紫のサツマイモができました。宝探しのように土を優しく掘り掘り、あちらこちらで歓声が上がりました。たくさんのサツマイモは、みんなで分けて家に持ち帰りました。「残ったサツマイモは、炊き込みご飯パーティーで、日頃お世話になっている地域の人をお招きして、みんなで食べましょう。」と、環境・健康委員の6年生がみんなに呼び掛けました。協力して芋掘りの準備を進めてきたのは、4～6年生の環境・健康委員の子供たちです。



星の郷さんと☆炊き込みご飯&芋煮を作りました ～炊き込みご飯パーティー～

10月30日(金)、星の郷さんから5名の方を講師にお招きし、炊き込みご飯と芋煮パーティーを行いました。上林のコミュニティの中心となっている星の郷さんとのふるさとの味調理体験は、2年目となりました。野菜の切り方や米の研ぎ方を教わりながら、5・6年生が調理にチャレンジしました。家庭科室は星の郷さんがつくる出汁の甘くて優しい香りに包まれ、「いいにおい!」と笑顔の子供たちです。3・4年生は、芋煮に入れる里芋の皮むき体験をしました。ゆでた里芋の皮を丁寧にむきました。また、1・2年生は、サツマイモ掘りで収穫したサツマイモを新聞紙とアルミで包み、焼き芋の準備をしました。星の郷さんが味付けをしてくださり、校務員の林さんが羽釜の火加減をし、とってもおいしい炊き込みご飯と芋煮ができました。米と里芋を提供してくださった森忠臣さんをゲストにお招きし、子供たちは感謝の気持ちを伝えました。地域の方に支えられ、本日の活動が実現できました。ありがとうございました。

星の郷の菅野真理子さん、仙波尚子さん、佃さよ子さん、藤原泉さん、八木晴子さん、そして、森忠臣さん、御協力に感謝いたします。ありがとうございました。



星の郷さんへ(子供たちの手紙より)

- ・おいしかったです。お店に買いに行きたいです。もし来年もあったら手伝いたいです。星の郷の違うものも買ってみたいです。1年 ひなた
- ・炊き込みご飯が一番です。星の郷に行って、また買いたいです。家族とおしくいただきます。1年 とわ
- ・今日はありがとうございました。芋炊きがおしかったです。お出汁がおしかったです。1年 みおん
- ・おいしかったのでまた食べたいです。星の郷さんが上手に包丁を使ってすごいなと思いました。うちでも食べます。1年 そうた
- ・炊き込みご飯がおしかったです。来年は一緒に作ってみたいです。1年 かむい
- ・炊き込みご飯も芋炊きも佃煮も全部おいしかったです。また一緒に食べましょう。1年 かなと
- ・炊き込みご飯がとってもおいしかったです。また、土曜日の星の郷で炊き込みご飯を食べたいです。2年 さやか
- ・炊き込みご飯がとってもおいしかったです。一緒に作ってくれてありがとうございました。星の郷に行ってみたいです。次はいっぱいお手伝いしたいです。私の家族と楽しく炊き込みご飯を食べます。2年 さつき
- ・炊き込みご飯、おいしかったです。どうしてかという、椎茸や人参、お肉がおしかったですからです。3年 こたろう
- ・炊き込みご飯がおしかったです。米がもっちりしていて、おかずがほくほくしていておいしかったです。ありがとうございました。3年 りんか
- ・今年も忠臣さんと星の郷さんが来てくれて、皆さんの作ってくださる料理はおいしかったです。ありがとうございました。3年 ののか
- ・炊き込みご飯の具を混ぜました。重かったけどきれいに混ぜることができました。手作りのふりかけをかけたら、おいしくてびっくりしました。4年 さく
- ・里芋の皮をむくのが楽しかったです。難しかったけど、上手にむくことができました。ありがとうございました。4年 るみか
- ・里芋の皮むきをしました。手袋がベトベトになったけど、頑張っておきました。芋炊きがおしかったです。ありがとうございました。4年 優月
- ・一緒に作ってくれてありがとうございました。僕が昆布を切っているときに、「上手！」と褒めてくれたので、とってもうれしかったです。5年 かい
- ・貴重な体験ができました。お肉や葱などの切り方が分からなかったけど、教えていただいて分かりました。炊き込みご飯を作ったことがなかったので不安だったけど、優しく教えていただいたのでおいしいものが作れました。5年 みおり
- ・貴重な体験をありがとうございました。炊き込みご飯がおしかったです。来年もこのような行事があればよろしくお願いします。5年 いつき
- ・炊き込みご飯や芋煮などを作るのを教えてくれてありがとうございます。また来年もお願いします。5年 たつみ
- ・炊き込みご飯の作り方を教えてくださってありがとうございました。とても分かりやすかったです。とてもおいしかったです。6年 ゆう
- ・野菜の切り方が分からないときに優しく教えてくれてうれしかったです。これからもよろしくお願いします。6年 ゆめ
- ・一所懸命みんなためががんばっていて、「すごいな、私も頑張りたい。」と思いました。餅つき大会でもお願いします。6年 しおり
- ・ごぼうのさがきや鶏肉の切り方を教えてくださってありがとうございました。来年もこういう機会があったらいいなと思いました。6年 はるき

星の郷の皆さんには、里芋の皮むきの事前準備段階から御協力いただきました！



人権教室 & 三世代交流会～ボッチャを楽しもう～

11月17日(日)、人権擁護委員の方を講師としてお招きし、人権教室・三世代交流会を開催しました。人権教室では、「ずっとともだちでいたいから」という紙芝居から、登場人物の心情を考えました。その後、他学年とグループで話し合い、友達と仲良く過ごすために大切なことについて考えました。授業を担当された人権擁護委員の高市緑さんは、「決して一人で悩まず、誰かに相談しましょう。みんなの命はたった一つしかない大切なもの」との話をしていただきました。

授業後は、人権擁護委員の皆さんや学校関係者評価委員の皆さん、保護者の皆さん、を交えてボッチャを行いました。ファインプレーに爽やかな拍手を送りながら、世代を超えてみんなで気持ちよく運動しました。御参観・御参加いただき、まことにありがとうございました。



子供たちの感想より

- ・ 悲しい思いをしたよね。意地悪されたときは大丈夫だった？先生が話し合いをしてくれたから少しはほっとした？最後は謝ってくれたから良かったね。1年 ひなた
- ・ いじめられて怖かったし悔しかったよね。フクロウ先生に相談して、みんな仲良くなれて良かったね。これからもみんなで仲良くしてね。1年 みおん

子供たちの感想より

- ・からす、また意地悪したら一緒に遊ばないよ。一生懸命作った家を壊されたら悲しいよ。されて嫌なことはしないよ。みんなと仲良く暮らそうね。1年 そうた
- ・三人組のからすさん、カータンとチッチのことをいじめないでください。1年 かむい
- ・チッチは可愛いし、優しいし、毎日嫌なことがないといいね。カータンは助けたりして優しいね。フクロウ先生に相談したね。1年 かなと
- ・新しい友達ができて良かったね。でも、いじめられて心がとても傷ついたね。つらかったね。でも、フクロウ先生にとっても嫌だったことが話せたね。これからもみんなといっぱい仲良くしようね。2年 さやか
- ・チッチと仲良くしたのがいいなと思いました。カラスが意地悪だったのがだめだなと思いました。みんなで最後に一緒に遊んでいて、私も一緒に遊びたいなと思いました。チッチと楽しく遊んでね。2年 さつき
- ・チッチとカータン、クロスケとクロベエ、クロエが謝ってくれて良かったね。僕も友達に強く言われたりしたよ。でも、謝ってもらったから、友達と仲良くすることができたよ。これからも仲良くなってね。3年 こたろう
- ・私は友達がいじめられていたら助けます。お母さんにも言います。いじめをされていたら、「どうしたの、話を聞いてあげる。」って言います。私がいじめられたら、大きな声で「やめて。」って言います。3年 なのか
- ・次いじめをしたら仲間を作れなくなるから次からは絶対にしないでね。家が壊されて悲しいなと思ったけど、直してくれるのがえらいなと思いました。4年 さく
- ・紙芝居を聞いて、いじめが起こらないようにみんなで仲良く遊んだりできたらいいと思いました。悪いことをした人には、相手にちゃんと「ごめんね。」と言え、相手も「いいよ。」と言って仲直りできて良かったです。これからも学校でいじめがなかったらいいです。4年 ゆづき
- ・みんなと話し合うことが一番楽しかったです。自分の考えを伝えることができたし、新しい考えを見付けることもできました。いじめについて知っていることがまた増えました。5年 かい
- ・僕は、人の気持ちを考えることが苦手なので、今日の人権教室でよく分かりました。5年 いつき
- ・人権について教えてもらってとてもうれしかったです。読み聞かせも上手で分かりやすいと思いました。5年 たつみ
- ・改めていじめは良くないと思いました。みんなの意見を知ることができたので良かったです。これからの生活に生かしていきたいなと思いました。6年 ゆめ
- ・私は人を傷つけたり困らせたりすることがあったので、しっかりと顔を見て、素直に謝りたいと思いました。将来、人権擁護士になりたいと思いました。6年 しおり
- ・人権教室で、みんなの意見を知ることができたし、自分の意見を言うことができたので、とてもうれしいです。これからも積極的に自分の意見を言っていきたいなと思いました。6年 はるき

読み聞かせボランティアを続けられている大西三笛さん

本校では、年間を通して25回程、読み聞かせボランティアの大西さんに来校していただき、読み聞かせをしていただいています。大西さんは、東温市に限らず、松山市や松前町など、幅広く活動をされています。季節にちなんだ絵本や同じ作者による絵本など、本の世界を広げていただいています。先日、5・6年教室では、宮沢賢治の絵本を読んでもいただきました。また、導入でハーモニカ演奏を披露されることもありました。今年はどうな本との出会いがあるでしょう。大西さん、いつもありがとうございます。



シイタケを収穫しました！～令和4年度に植菌したシイタケです～

令和4年2月20日に森格良さん、八木利文さん、菅能英樹さんを講師としてお迎えし、植菌をしたシイタケが大きくなりました。第1回目の収穫は11月21日、5・6年生が担当しました。急に寒くなったこの時期、立派に育ったシイタケを箱いっぱい収穫しました。「うわー、帽子みたいに大きい！」と驚きの子供たちです。全校のみんなに分けて持ち帰りました。シイタケ名人の皆さん、ありがとうございました。



極早生シスコレタスが成長しています！

地域の方にいただいた極早生シスコレタスがぐんぐん成長しています。子供たちは、毎日の水やりも習慣になっており、成長を楽しみにしています。季節の変化とともに、育つ野菜の違いにも気付く学びとなっています。



5・6年生 ふるさと学習をしています ～森数正さんに看板に使う板を作ってくださいました！～

11月21日(木)、学校運営協議会委員で民生児童委員の森数正さんから、看板に使う板を5枚も届けていただきました。この看板は、ふるさとめぐりをした子供たちが、「花山城跡」「お京ヶ淵」「ごぜ石」「ほろせ岩」「菅能宇吉さんの築いた石垣」それぞれの地を、もっとたくさんの人に知ってもらいたいとの思いから作ることでなりました。5・6年生のふるさと学習では、上林の良さをもっと知ってもらうためにはどうすればいいかを考え、表現していく活動を展開しています。また、オリジナルふるさとキーホルダーも作成中です。森数正さん、御協力をありがとうございました。

